

de l'Ange recouvre donc presque toute la superficie laissée libre par la *Santa Casa*.

Comme on peut s'en convaincre à Lorette, la porte extérieure s'ouvrait du côté l'Ouest entre le mur et le rocher où se trouve la sainte Grotte. C'est donc par cette porte qu'on entrait dans la première pièce de la sainte Maison. Cette première pièce est aujourd'hui la sainte Grotte ou chapelle de l'Annonciation proprement dite. La communication entre cette chambre creusée dans le rocher et la maison proprement dite, qui est aujourd'hui à Lorette, était établie par une assez large baie. D'après la tradition, au moment de l'*"Ave"* Marie se trouvait dans la pièce creusée dans le rocher, et l'Archange, dans la petite maison bâtie de main d'homme et appliquée au rocher. Rien d'étonnant donc si nous vénérons et la Maison qui est à Lorette et la Grotte qui est à Nazareth.

(*A suivre.*)

---

#### L'ANNONCIATION A OCCUPÉ LA SAINTE TRINITE

“ L'expression *Très-Haut* désigne le Père, par appropriation, car, c'est à lui que nous attribuons la puissance d'une façon plus spéciale, et c'est dans la personne du Père que réside principalement l'autorité. L'expression *Vertu* nous indique le Fils, car, c'est le Christ que nous appelons Vertu de Dieu, la sagesse de Dieu. Il était juste qu'après la mention du Saint-Esprit, le Père et le Fils trouvassent également place dans ce récit. Ainsi le concours des Trois Personnes divines pour créer le monde paraît à nos yeux pour le réparer, en s'employant d'une manière invisible au chef-d'œuvre du sein virginal.”

S. BONAVENTURE, *Sent. Lib. III ; Dist. III, 61.* .

#### VOULEZ-VOUS AVOIR LE BONHEUR DE L'AME

Un jour, Fr. Egide demanda à un autre frère : “ Votre âme est-elle en bon état ? — Je n'en sais rien, répondit ce dernier. — Fr. Egide ajouta : “ Mon frère, sachez que la sainte contrition, la sainte humilité, la sainte charité, la sainte dévotion, et la sainte joie rendent l'âme bonne et bienheureuse.”

#### RESTONS FIDÈLES

“ Fidèles, mes bien-aimés frères, abstenez-vous du blasphème.

“ Pensez continuellement que vous êtes en la présence de Dieu.

“ Ayez toujours horreur du péché mortel.

“ Soyez toujours prêts à mourir et à paraître au jugement.”

S. LÉONARD DE PORT-MAURICE, *miss franciscain.*